

Le début de la gloire

A 100 000 abonnés, tout change : Zoé, 15 ans, a découvert ce que c'est que d'avoir des fans, de recevoir des produits gratuits... Elle se souvient de ce grand changement.



(1) Pour Zoé, tout a changé en peu de temps. Juste avant l'été 2015, sa chaîne « Juste Zoé » a trois ans et environ 30 000 abonnés. Aujourd'hui, le nombre a augmenté jusqu'à 270 000. Que s'est-il passé ? L'an dernier, elle a posté une vidéo dans laquelle elle confie qu'elle trouve Sullivan Gwed mignon. Depuis, la youtubeuse, qui fait des podcasts beauté et humour, est devenue une petite célébrité.

(2) Pour faire plaisir à ses fans, Zoé a même ouvert une boîte postale en janvier. En trois semaines, elle a reçu plus de 200 lettres, contenant mots doux et petits cadeaux. « C'est un peu une deuxième famille que j'aurais créée. Même si je ne les rencontre pas, je suis tout le temps en contact avec eux, par YouTube, Snapchat ou Twitter. »

(3) C'est en novembre dernier que la jeune habitante d'Angers a vraiment réalisé ce qui lui arrivait, lorsqu'elle est venue à Paris pour participer à Vidéo City, le salon des youtubeurs. « Il y avait tant de fans qu'ils devaient faire la queue pour que je leur signe un autographe. Une fille a même pleuré en me voyant. Super bizarre ! »

(4) A 100 000 abonnés, Zoé a commencé à recevoir des vêtements et du maquillage. Le deal ? Elle peut garder les produits si elle en parle devant la caméra. « C'était tellement extraordinaire que je disais oui à tout. » Aujourd'hui, elle fait beaucoup plus attention. « J'ai compris que ma chaîne ne devait pas être un panneau publicitaire ! »

(5) L'été dernier, la chaîne de Zoé a été piratée. Des inconnus ont effacé son contenu. Pour quelle raison ?

Pour se moquer d'elle ? Zoé n'en sait toujours rien. « J'ai énormément pleuré, tout en essayant de retrouver mes vidéos. » Heureusement, la
50 collégienne a presque tout récupéré. Elle avait sauvegardé ses vidéos sur son disque dur deux semaines avant l'incident. Ouf !

55 **(6)** Le nombre d'abonnés de Zoé augmente toujours, notamment

depuis qu'elle publie une vidéo chaque samedi à 15h. Ce qui lui prend au minimum dix heures de travail. « Pour moi, c'est un loisir, et
60 une expérience utile pour plus tard. J'aimerais devenir rédactrice dans des émissions, ou réaliser des reportages. » L'an prochain, Zoé souhaite fréquenter un lycée avec
65 option cinéma et audiovisuel.

*d'après Le Monde des Ados,
mai 2016*